

La Région Nouvelle-Aquitaine affirme son engagement pour une future PAC ambitieuse et territorialisée

À l'approche de la présentation du budget européen, prévue le mercredi 16 juillet 2025, la Région Nouvelle-Aquitaine rappelle que la politique agricole commune (PAC) est un outil indispensable pour son économie et son territoire.

Garante de notre souveraineté alimentaire, la PAC soutient les agriculteurs face aux défis auxquels ils sont confrontés : changement climatique, renouvellement des générations, gestion de l'eau, préservation de la biodiversité et maintien de l'élevage.

Pour la prochaine programmation, le Conseil régional de Nouvelle-Aquitaine appelle à **une PAC ambitieuse avec un budget renforcé** qui tienne compte de l'inflation.

La Région Nouvelle-Aquitaine réaffirme son **attachement à une PAC construite autour de deux piliers** : un premier pilier notamment constitué des aides directes et des aides sectorielles (FEAGA - Fonds européen agricole de garantie) et un second pilier dédié au développement rural (FEADER - Fonds européen agricole pour le développement rural). C'est pourquoi, la Région **s'oppose à la proposition de la Commission européenne de fusionner la PAC avec d'autres fonds**, dans un fonds unique géré au niveau national. La PAC doit rester une politique commune, garante de l'unité européenne avec une identité propre et des moyens dédiés.

Dans cette architecture préservée, le Conseil régional demande un **renforcement des moyens alloués au second pilier** de la PAC, outil essentiel pour l'installation, la modernisation et la compétitivité des exploitations, l'accompagnement des transitions, ainsi que l'appui aux territoires ruraux. Elle entend **continuer à jouer un rôle central dans la gestion et la mise en œuvre du second pilier** pour adapter les aides aux réalités des territoires et des filières. Elle insiste également sur l'urgence à simplifier les règles, dans une relation fondée sur la confiance avec les bénéficiaires.

La Région plaide enfin pour **que la future PAC encourage la transition agroécologique** en sécurisant tant techniquement qu'économiquement les changements de pratiques.

Elle souhaite ainsi garder un lien fort avec la Commission européenne pour construire **une PAC plus efficace au service de ses territoires.**

Dans les mois à venir, la Région Nouvelle-Aquitaine va s'investir fortement dans la construction des dispositifs de la prochaine PAC au niveau européen, national et régional.

Contact presse :

Rachid Belhadj 05 57 57 02 75 / presse@nouvelle-aquitaine.fr